



やまさき

学校だより 12月号
町田市立山崎小学校

校長 小澤 智幸

やさしさの「や」 まっすぐの「ま」 さわやかな「さ」 きぼうの「き」 2021年11月30日

<http://www.machida-ky.ed.jp/school/e-yamasaki/>

TEL 042-793-2004

言葉を大切に

副校長 山本 美紀

本校では、「言葉を大切に、主体的に自分の考えを表現する児童の育成～国語「書くこと」を通して」を主題に、研究を進めています。本年度は鶴川第二小学校の指導教諭市川裕佳子先生を講師に指導をいただいております。

先日の校内研究では、5年1組の研究授業がありました。「電車やバスの優先席は必要か」「病院の呼び出しは番号と名前どちらがよいか」について、意見文を書きました。

説得力のある意見文にするため、自分の意見への「反論」を取り入れて書いていきます。多様な考え方があり、答えが一つではない題材だからこそ、意見が異なる友達の考えにも耳を傾ける必要があります。

事前に友達との交流を行い、反対意見を知った上で自分の意見を決定する学習過程がありました。

子供たちは意見文に合った言葉を使いながら、反論を書き上げました。「～かもしれない。」「～なのではないだろうか。」等の言い回しを取り入れていたのには驚かされました。

自分の意見を書くことを通して、多様な考え方にふれ、自分の考え方を広めたり深めたりすることができました。

言葉を大切に、子供たちが自分の考えを表現することを楽しみながら学習できるよう、これからも研究を進めてまいります。地域・保護者の皆様には、今学期もたくさんのご支援をいただき、ありがとうございました。

山崎再発見! 【忠生公園大橋】

忠生公園大橋は、町田街道と並行して走る通称新町田街道にあります。忠生公園東側で進められた公園拡張整備の際に建設された町田都市計画道路3・3・36号線(都道47号)にある橋で、忠生公園を縦断するように架けられています。1996年8月30日に開通し、完成当時は町田市内で最も長い橋でした。整備は東京都が行い、将来的にはこの新町田街道が多摩都市モノレール路線延伸時に使用される予定で、橋桁は上下線で分離した構造ですが、橋脚は上下線で一体となった構造となっています。これはモノレールの支柱を建設できるように設計されたもののようです。また、橋脚や橋桁には化粧板が取り付けられており、周辺の環境に調和するように配慮したデザインが採用されています。忠生公園大橋の歩道は東側と西側で違ってきます。西側の歩道だけが展望のためのスペースをとっているからです。東側の歩道の幅は、3.1m、西側が6.1mです。



12月の目標

(生活指導主任 森 恵)

◎生活目標 「物を大切に、整理しよう」

◎安全指導 「情報の危険性を知り、正しい情報モラルを身に付けよう」

11月はいじめ予防早期発見月間でした。いじめとは何か全校朝会で確認し、いじめをしない、見過ごさないことを約束しました。また一人一人標語を作成し、意識するようになりました。今後も子供たちの様子をしっかりと見ながら楽しく学校生活を送れるようにしていきます。

保護者の皆様も、右記のチェックポイントを見て、ご心配なことがありましたら、いつでもお知らせください。

いじめ発見のチェックポイント

- 衣服が汚れていたり、破れていたりする
- 所持品(学用品、体育着、靴など)が紛失したり、壊れていたりする
- 教科書や筆箱などに落書きをされている
- 余分なお金を欲しがったり、持ち出したりする
- 友人からの電話で、急な外出が増える
- 身体にあざや傷が見られる
- 食欲がなく、体重が減少する
- いろいろしたり、おどおどしたりして、落ち着きがなくなる
- 家族に八つ当たりをしたり、反抗したりする
- 学校であったことなどを話したくない
- 親から視線をそらしたり、自分の部屋に閉じこもったりする
- 成績やテストの結果が悪くなる
- 遠足などの学校行事に参加したくない
- 学校を休みたがる
- 登校時になると、身体の不調を訴える
- 学校を変えたいとか、やめたいと言いつつ

今月の予定

日	6
こちらの内容は配布済みのお便りでご確認ください ださい	
31	

お米を育てよう

(5年 森恵 武田裕太)

5年生は、総合的な学習の時間で、米を育て、収穫しました。5月の種もみの観察から始まり、苗が育つ様子を見たり、よく育つために必要なことを調べたりしました。実際に土に触れながら育てていくことで、楽しさや大変さを実感することができました。

10月には稲かりを行いました。学校の田んぼの収穫はすぐ終わりましたが、「実際にお米を育てている人はもっと広い面積の収穫をしているなんて大変だな」と言う子がいたり、収穫後の「脱穀」「もみすり」の作業を通して、「収穫した後に食べられるようになるにはまだまだ作業が必要だと初めて知った」という感想をもつ子がいたりしました。お米を育てる体験を通して、普段当たり前のように食べていることにたいして感謝の気持ちをもつことができましたように思います。

12月には、わら細工を行います。子供たちは今からとても楽しみにしています。

この場をお借りして、1年間を通してお手伝いくださった方々には感謝申し上げます。どうもありがとうございました。

来年度の教育課程編成について

教務主任 立田 総一郎

来年度の教育目標や学校経営方針、行事予定等を検討し、教育課程の編成をしています。本校では、今年度と同様に「よく考える子」「思いやりのある子」「元気な子」の3つの教育目標の下で、学力の向上を重点目標として教育活動を進めていきます。また、コロナ禍での学校行事については、何がどこまでできるのか等見直しや精選等を検討しています。

学校評価で保護者の皆様から頂いた意見も取り入れながら、より良い教育課程を編成していきたいと思います。詳細につきましては、改めてご報告させていただきます。

☆保護者会のお知らせ☆

2学期最後の保護者会を下記の日程で行います。学習・生活の様子や、冬休みの過ごし方についてお話する予定です。ご多用とは存じますが、ご参加いただきますようご案内申し上げます。

◎2日(木)→1・2・3年生 リモート開催

授業公開13:40~保護者会14:45~

◎8日(水)→4・5・6年生 4年リモート開催

授業公開13:20~保護者会14:40~

※詳細は、先日お配りしたお便りをご覧ください。

SC→スクールカウンセラー出勤日

MAEC→放課後英語教室

年内のまちともは、12月21日(火)までで、冬休み期間中はお休みです。

新型コロナウイルス感染症に関連するご報告について

冬休み期間中に、同居のご家族が「陽性」と判定された場合、お子様が「濃厚接触者」に特定された場合は(PCR検査が陰性の場合も)学校までご連絡をお願いいたします。山崎小/電話 042(793)2004